

Deutscher Lastenausgleich für enteignetes polnisches Vermögen



Zweierlei Maß

Lastenausgleichsverfahren über in der NS-Zeit gekaufte oder verkaufte Vermögenswerte Mit einem Vorwort von Frank Bajohr

Von Dr. Ursula Töller 2023, 88 S., brosch., 29,– € ISBN 978-3-7560-0337-2

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0337-2

Erstmals werden Lastenausgleichsverfahren über Wirtschaftsgüter ausgewertet, die von Deutschen auf polnischem Territorium erworben werden konnten. Besonders ein Vergleich der Verfahren zwischen Käufern von in der NS-Zeit erworbenen Wirtschaftsgütern auf der einen Seite und Holocaust-Überlebenden, die in dieser Zeit zum Verkauf ihrer Immobilien und Unternehmenswerte genötigt wurden,

auf der anderen Seite, verdeutlicht, dass in Lastenausgleichsverfahren zwar Fragen nach Zwang und Gewalt gestellt wurden, ohne sich allerdings auf die Entscheidungen auszuwirken. Während der bewilligte finanzielle Ausgleich dem Vermögen der einen erst die rechtmäßige Legitimation verlieh, wurde das Vermögen der anderen ein weiteres Mal zerschlagen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.





German Equalisation of Burdens for Expropriated Polish Property



Zweierlei Maß

Lastenausgleichsverfahren über in der NS-Zeit gekaufte oder verkaufte Vermögenswerte Mit einem Vorwort von Frank Bajohr

By Dr. Ursula Töller 2023, 88 pp., pb., € 29.00 ISBN 978-3-7560-0337-2

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0337-2

This is the first study to evaluate burden equalisation proceedings concerning economic assets that were able to be acquired by Germans on Polish territory at the beginning of WWII. In particular, a comparison of the proceedings between buyers of assets acquired during the Nazi era on the one hand and Holocaust survivors who were forced to

sell their real estate and business assets during this period on the other makes it clear that questions of coercion and violence arose in burden-sharing proceedings, but without having an effect on the decisions. While financial compensation granted the assets of some people their rightful legitimacy, the assets of others were once again destroyed.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

